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冀釋放閒置地、新填海區為市民提供康體空間之口頭質詢

由於本澳土地資源有限，社區内康體設施長期供不應求，令市民難以在
社區內找到舒適的運動休憩場地，不利市民的身心健康發展。因此，增
加社區運動休閒場地已成為不少市民的強烈訴求。

近年來，澳門政府收回了數十萬平方米的閒置地。有社會聲音表示，政
府應善用這些寶貴的土地資源，將一些鄰近社區的閒置土地改造為臨時
康體休憩場地，以回應市民的訴求。

經過政府的不斷努力，本澳運動、休閒場地總面積在近年有所增加。然
而，即便增加了運動休閒場地，但由於澳門人口增長得太快，現時康體
空間仍無法滿足需求。以運動場地爲例，澳門的人均體育場地面積
為1.53平方米，較2017年的1.34平方米增加了0.19平方米，但仍遠遠低
於香港（2.7平方米）、新加坡（7.4平方米）、東京（5.8平方米）等鄰
近的亞洲城市。因此，希望政府能充分利用寶貴的土地資源，為周邊居
民提供更多運動及休憩空間。

有鑒於此，本人向政府提出以下質詢：

一、土地長期閒置荒廢不僅浪費資源，更因長期無人打理而雜草叢生滋
生蚊蟲，影響周邊居民健康。請問政府，短期内，是否考慮改造部份閒
置土地作為臨時綠化康體區，以改善閒置地周圍環境，同時為居民提供
更多運動休閒空間？

二、對於一些正在規劃中或可能改變用途的新填海區，例如新城填海B區、
C區，這些區域占地面積廣闊，非常適合作爲球類運動的場地。適逢2025
年澳門參與合辦全運會，届時將進一步帶動“全民運動”。因此，特區政
府會否考慮在這些大面積的填海地未有具體建設規劃之前，在區内設置
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臨時運動設施，例如室内籃球、足球、羽毛球場等不同類別的運動康樂
場地，令居民及遊客有更多的運動空間及休閒娛樂體驗選擇？
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